

Advierten posible caída en volúmenes de exportación de cereza en este año

ECONOMÍA. Fedefruta alertó sobre daño en variedades del fruto, que perjudicaría proyecciones.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

El rubro de la fruticultura es uno de los más pujantes en materia de economía regional, por varios alcances, entre ellos laborales y de seguridad agroalimentaria. Eso sí, uno igual de relevante es el comercial, pues suele registrar positivas cifras y participación en el mercado internacional, sobre todo a partir de la primavera, fecha en la que se registra mayor dinamismo en productos clave, tales como la cereza. A juicio de los agricultores locales, en este minuto, las áreas que presentan mayor dinamismo exportador es el de las frutas y hortalizas, cuyos productos ya se comenzaron a vender al extranjero, mientras que otros ya preparan sus embarques para, sobre todo, el mercado chino.

Se trata de los arándanos, espárragos y cerezas, principalmente. Eso sí, respecto a este último producto, la Federación de Productores de Fruta de Chile (Fedefruta), realizaron una advertencia respecto de la cereza, pues se advierte un daño que se traduce en un aborto de la fruta, lo que podría, a juicio de la federación, en una disminución de los volúmenes proyectados a exportar.

Desde Fedefruta explicaron que, pese a que hubo una



FEDEFRUTA ALERTÓ SOBRE DAÑO EN VARIEDADES REGINA, SANTINA, ROYAL DAWN Y LAPINS.

buena floración, una buena polinización y el clima fue el adecuado, se está evidenciando un aborto de fruta principalmente, "de la variedad regina. La variedad santina, si bien es más temprana, se sigue cayendo. También se han visto afectadas las variedades royal dawn y lapins", comunicaron, consultados al respecto.

Yaunque no existe un motivo comprobado, lo anterior, según Fedefruta, podría ajustarse a varios factores: patrón, zona,

"Se nos cayeron algunas frutas, más de lo que se pensaba, y hay otras variedades que están muy afectadas".

Luis Monsalves
 Exportador de cerezas

microclima o puede estar asociado a un tema varietal y a un manejo agronómico, por lo tanto, es un ajuste de carga natural

que se ha visto afectado. "Cabe señalar que uno de los productores consultados señaló que su huerto tenía 8 mil kilos proyectados de cerezas, en una de las variedades tempranas, y finalmente la cosecha será mucho menor", agregaron.

PRODUCCIÓN LOCAL

Luis Monsalves, productor y exportador de cerezas, consultado al respecto, respondió que estima que la presente será una temporada positiva, aun

cuando también expresó su preocupación por distintos factores. "Se nos cayeron algunas frutas, más de lo que se pensaba, y hay otras variedades que están muy afectadas: la lapin se cayó en un 40%, y la regina en un 30%; la santina también se cayó en un 30%, son factores que influyen a que tengamos menos volumen de fruta".

En 2023, Monsalves contó que exportó un total de 130 mil kilos cerezas hacia China, mientras que su proyección

Proyecciones iniciales

● En octubre, se llevó a cabo el evento "Cherry Blossom", en Chimbarongo, Región de O'Higgins, donde se dieron a conocer las principales estimaciones del sector para la nueva temporada, destacando una proyección de crecimiento de 59%, respecto a la campaña anterior.

● El Comité de Cerezas de Frutas de Chile, detalló que se enviarán un total de 131.587.007 de cajas de cerezas de cinco kilos, equivalentes a 657935 toneladas,

para este año era de 200 mil kilos. Sin embargo, con la caída de algunas variedades, su expectativa cambió. "Espero poder enviar este año 150 mil kilos, de igual manera tengo huertos que están entrando en producción".

A su vez, el agricultor comenzará con las exportaciones a partir del 10 de diciembre, y señaló que a pesar de la adversidad, será un buen año para las exportaciones. "En esa fecha comenzaremos a enviar los primeros kilos de cerezas a China, la comercialización esperamos que sea buena y la fruta en general se ve bien y sana".

CS